
VERKEHRSNACHRICHTENVERKEHRSNACHRICHTEN

Liebe Mitglieder,
in der ersten Ausgabe unseres neuen Informationsmediums möchte ich gerne die Gelegenheit nutzen,
um eine kurze Bilanz der ersten einhundert Tage Vereinstätigkeit unseres neuen Vorstandes des
Verkehrsvereins Wolfstein e.V. zu ziehen.

Bereits mit der Wahl und speziell auch in der kurzen Planungsphase zu unserem Wolfsteiner
Weihnachtsmarkt hat sich gezeigt, wie gut unser Team zusammenarbeitet. Ich bin sehr stolz, diesem
Team als Vorstandsvorsitzender anzugehören. Die positiven Signale aller Vorstandsmitglieder führten
zu einer allgemeinen Aufbruchstimmung, was wiederum dazu führte, dass sich viele Vereine und
Gewerbetreibende aus Wolfstein und der näheren Umgebung am Wolfsteiner Weihnachtsmarkt
beteiligten. Für dieses positive Mitwirken möchte ich mich nochmals bei allen Vereinen und dem
hiesigen Gewerbe ganz herzlich bedanken. Nur durch Euch wurde dieser Weihnachtsmarkt ein so toller
Erfolg.

Im Dezember letzten Jahres haben wir dann jeden Haushalt in Wolfstein und Umgebung mit unserer
Hauswurfsendung, der "Wolfsteiner Verkehrsnachrichten", über unseren Verein und dessen Ziele
informiert. Wie mir meine Vorstandskollegen mitgeteilt haben, mit durchaus unterschiedlichen Reak-
tionen darauf. Man kann es ja selten jedem Recht machen und wer nichts macht, macht auch nichts
falsch. Klarstellen möchte ich, dass unser Verein politisch absolut unabhängig ist und er sich auf
keinen Fall Kompetenzen der Stadtpolitik zu eigen machen will. Mir persönlich ist wichtig, dass in
unserem Verein eine ehrliche, offene Kommunikation und Information stattfindet, dazu gehört auch
die eine oder andere kontroverse Diskussion in der Sache und das natürlich mit offenem Visier. Ziel
unseres Vereins ist es das Miteinander zu fördern, die Stadtpolitik zu unterstützen und für unsere
Vereine und Gewerbetreibenden Möglichkeiten zu schaffen, sich zu präsentieren und von unserem
Tun zu profitieren.

Es ist uns zwar gelungen, die Mitgliederzahl unseres Vereins vom Oktober letzten Jahres bis heute
mehr als zu verdoppeln. Aber ehrlich gesagt hat mich dieses Ergebnis doch etwas enttäuscht.

Unter dem Strich müssen wir selbstkritisch erkennen, dass es uns in den ersten hundert Tagen
anscheinend noch zu wenig gelungen ist, die kritischen Wolfsteiner für einen allgemeinen Aufbruch in
und für Wolfstein zu begeistern. Wer mich gut kennt, weiß, dass es nicht meine Art ist, Ziele dem
Ergebnis anzupassen oder Ergebnisse schönzureden. Mein persönliches Ziel waren 250 Mitglieder bis
Mitte Januar 2023. Stand heute, am 16.01.2023, sind es genau 137 Mitglieder. Es kann meiner Meinung
nach nicht wirklich am Mitgliedsbeitrag von 12,- Euro im Jahr für Privatpersonen und Förderer liegen,
auch nicht daran, dass viele bereits Mitglied in anderen Vereinen sind. Denn der Verkehrsverein ist
keine Konkurrenz zu anderen Vereinen oder zu einem Stadtrat, sondern maximal ein verbindendes
Glied zum Nutzen der Stadt und seiner Einwohner.

Meiner Meinung nach haben wir noch zu wenig deutlich gemacht oder eben auch bewiesen, was der
Verkehrsverein für Wolfstein und seine Bürger erreichen kann. Aber wir werden auch weiterhin
unseren Worten Taten folgen lassen. Das ist ein Versprechen!
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In der ersten Ausgabe unser Wolfsteiner Verkehrsnachrichten beleuchtet unser 1. Vorsitzender die
Vereinstätigkeit des neuen Vorstandes und zieht eine kurze Bilanz der ersten hundert Tage.



Doch jetzt möchte ich es auf keinen Fall versäumen, mich bei allen neuen und alten Mitgliedern ganz
herzlich für Ihr Vertrauen in uns und unseren Verein, zu bedanken. Gleichzeitig möchte ich noch ein-
mal unser Versprechen erneuern, dass wir alles daran setzen werden, um das Miteinander in Wolfstein
nachhaltig zu fördern. Wenn es jedem überzeugten Mitglied in Kürze gelingen sollte, eine weitere
Person von unserem Verkehrsverein zu überzeugen, dann wäre unser Ziel der 250 Mitglieder immer
noch in Schlagdistanz und der Beweis erbracht, dass wir miteinander Großes erreichen können.

Noch im Dezember letzten Jahres haben wir alle Mitgliedsvereine zu unserer am 23.01.23 stattfinden-
den Präsentation unseres Konzeptes zur Dubbeglas-Wanderung eingeladen. Die Dubbeglas-Wander-
ung löst die kulinarische Wanderung, die bisher immer vom Event-Team GmbH durchgeführt wurde,
ab und findet dieses Jahr am 06. und 07. Mai statt. 

Ich möchte hier und heute etwas näher auf die Gründe eingehen, die letztendlich dazu geführt haben,
dass wir als Verkehrsverein beschlossen haben, diese und weiter Veranstaltungen in Wolfstein organi-
satorisch zu begleiten und mit unseren ortsansässigen Vereinen in Eigenregie durchzuführen.

Am Beispiel der letztjährigen kulinarischen Wanderung lässt sich sehr gut erkennen, dass Wolfstein
von dieser Veranstaltung in keinster Weise profitiert hat. Der Skiclub war meines Wissens der einzige
ortsansässige Verein, der sich an dieser Veranstaltung beteiligt hat, und durfte dafür dann auch noch
die höchste Teilnahmegebühr aller Teilnehmer entrichten.

Ich bin der Meinung, Geld, das in Wolfstein ausgegeben wird, sollte, wenn möglich, auch in Wolfstein
bleiben! Das heißt, der Verkehrsverein möchte in Zusammenarbeit mit den Vereinen und dem
Gewerbe aus der Region dafür sorgen, dass zum einen hier ein Fest stattfindet, an dem wir Wolfsteiner
wieder einmal Gelegenheit haben, ein schönes Wochenende miteinander zu verbringen und soziale
Kontakte zu pflegen. Zum anderen ist es aber auch unser Ziel, Gäste und damit Kapital nach Wolfstein
zu bringen, das dann hauptsächlich den Wolfsteiner Vereinen und Gewerbetreibenden zugutekommen
soll.

Natürlich können wir ein solches Fest momentan noch nicht ausschließlich mit eigenen Vereinen und
Gewerbetreibenden stemmen. Aber zumindest sind wir in der Lage, jedem Verein, auch dem kleinsten,
Möglichkeiten aufzuzeigen, wie er an einer solchen Veranstaltung partizipieren und teilnehmen kann.
Und wir können für eine faire Verteilung der Einnahmen sorgen. Vor allem aber möchten wir fair und
transparent ein Netzwerk von Partnern aufbauen, die es uns ermöglichen, Wolfstein über die Grenzen
von Wolfstein hinaus interessant zu machen. Ich hoffe deshalb auch, dass wir am 23.01.23 viele
Verantwortliche unserer Mitgliedsvereine zur Präsentation der Dubbeglas-Wanderung begrüßen
können und dass es uns auch bei dieser Veranstaltung wieder gelingt, das Miteinander in den
Vordergrund zu stellen und damit positive Zeichen für Wolfstein zu setzten.

Unsere weiteren Projekte sind der Aufbau unserer Website und vor allem der weitere Dialog mit Euch,
unseren Mitgliedern. Die Dubbeglas-Wanderung stellt eine neue Herausforderung dar, über die wir in
der nächsten Ausgabe berichten werden.

Wir werden höchstwahrscheinlich Ende Februar eine außerordentliche Mitgliederversammlung
durchführen, bei der wir dann auch sehr gerne ein persönliches Feedback von Euch entgegennehmen.
Eine entsprechende Einladung mit den Tagesordnungspunkten, ergeht rechtzeitig.

Vielen Dank fürs lesen! Ich freue mich auf viele persönliche Gespräche!

Harald Layenberger
Vorstandsvorsitzender
Verkehrsverein Wolfstein e.V.


